

**Pressemitteilung Nr. 1**  
**04. Januar 2023**

**Wanderausstellung über erneuerbare Energien in MV in der Stadtbibliothek Parchim**

**Parchim.** Die Energiewende ist aus Deutschland nicht mehr wegzudenken. Um die Klimakrise zu stoppen, müssen wir – wie alle Länder weltweit – auf erneuerbare Energien umsteigen. Und zwar in jedem Bereich, in dem wir Energie verbrauchen. Doch davon ist Deutschland noch weit entfernt. Wo stehen wir in Mecklenburg-Vorpommern?

Die Heinrich-Böll-Stiftung MV und der Landesverband für Erneuerbare Energien präsentieren dazu auf Initiative des städtischen Klimamanagers, Georg Balderer, ab Freitag 06 Januar 2023, die neue Wanderausstellung „Energiewende für MV!“ in der Parchimer Stadtbibliothek.

Mit der informativen Ausstellung kann bereits ein elementarer Punkt des zukünftigen Klimaschutzkonzeptes der Stadt Parchim angegangen werden. Denn ein zentrales Anliegen im vorliegenden Maßnahmenkatalog lautet: „Durchführung von Informationskampagnen“. Die bis zum 25. Januar 2023 ausgestellten thematischen RollUps erläutern die aktuellen Herausforderungen der Energiewende und machen gleichzeitig Mut für die Umsetzung – in der Kommune, im Unternehmen und im eigenen Zuhause.

„Bereits 2006 und 2011 haben wir Ausstellungen konzipiert, die die Erneuerbaren Energien in den Fokus stellten. Mit der Dringlichkeit der Energiewende war uns allerdings klar, dass es eine neue, aktuelle Exposition geben muss,“ so Susan Schulz, Geschäftsführerin der Heinrich-Böll-Stiftung MV. „Wir haben gute Voraussetzungen bei uns im Land, aber wir brauchen dringend mehr Tempo. Im Jahr 2021 kamen unterm Strich gerade einmal 2 Windkraftanlagen in Mecklenburg-Vorpommern dazu. Bei diesem Ausbautempo ist weder das Pariser Klimaschutzabkommen, noch eine gesicherte Wärme- und Stromversorgung in Deutschland zu sichern.“

Der Eintritt zu der Wanderausstellung ist zu den Öffnungszeiten in den Räumlichkeiten der Parchimer Stadtbibliothek, frei. Ergänzt wird das umfangreiche Informationsangebot durch weitere Informationswände von Parchims Klimamanager Georg Balderer: „Um das Verständnis für die Dringlichkeit des Klimaschutzes auch in einer Kommune wie Parchim zu fördern, ergänzen wir die Ausstellung mit einer Einordnung der Klimaentwicklung in Deutschland, MV und rund um die Kreisstadt. Auf den großen Darstellungen wird schnell klar, dass auch hier in Parchim enormer Handlungsbedarf besteht.“

Bild 1: Die Wanderausstellung „Energiewende für MV“ macht vom 06. bis 25. Januar 2023 Station in Parchim

Bild 2: Plakat Wanderausstellung Parchim

Ihr Kontakt bei weiteren Fragen:

Stadt Parchim  
Axel Schott  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Rathaus, Schuhmarkt 1, Zimmer 301  
[presse@parchim.de](mailto:presse@parchim.de)  
Postanschrift: Stadt Parchim, PF 15 49, 19365 Parchim  
Telefon: 03871 / 71-194, Telefax: 03871 / 71-111  
[www.parchim.de](http://www.parchim.de)  
[facebook.com/www.parchim.de](https://facebook.com/www.parchim.de) | [instagram.com/stadt\\_parchim/](https://instagram.com/stadt_parchim/)